
20 日，金华市经济
责任审计工作联席会议
办公室主任李虹带领金
华市经济责任工作审计
组来到经济开发区，开
展审计工作，并召开审
计进点会议。我市审计
局局长陈琦、开发区全
体班子成员参加会议。
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□记者 王朱敏

金华市经济责任工作审计组
此次在开发区开展审计工作将紧
扣科学发展主题和转变经济发展
方式主线，以开发区党委书记、管
委会主任朱长林任职期间履职尽
责情况、内部管理制度建设执行情
况、遵守财经纪律情况和廉政建设
情况为审计重点，以全部政府性资
金为主线开展审计，总结开发区经
济建设、社会事业发展过程中的成
功经验，并通过揭露一些存在的问
题，客观评价朱长林任职期间经济
责任履行情况和工作绩效，促进开
发区管委会提高科学管理、民主管
理和依法管理水平，加强党风廉政
建设，从而推进经济开发区可持续
健康发展。

会上，朱长林作了述职报告
（见上图）。他介绍，从 2006 年开
始任职开发区管委会主任以来，
在市委、市政府的正确领导下，和
开发区党委、管委会其他班子成
员一起，立足实际情况，认真履行
职责，全力推进开发区社会经济
向深、向好发展，完成开发区各年

度的工作目标和任务。
朱长林任职 9 年来，开发区

社会、经济发展取得较大进步，城
乡面貌有较大的改变。2014 年，
开发区实现工业总产值 360 亿
元 ，同 比 增 长 2.6 倍 ；工 商 税 收
13.7 亿元，同比增长 3.69 倍。现
有生产企业 1200 余家，其中规上
企业 168 家，亿元企业 65 家。开
发区的主要经济技术指标连续 6
年稳居全省省级开发区前 5 强，
连续 5 年名列全省南片省级开发
区第一，成为我省唯一的跨区域、
跨产业特色产业集群区。

对于开发区主要经济发展举
措和重大经济遗留问题处理情
况，朱长林表示，一方面，开发区
经济发展工作始终坚持强内生动
力、谋结构之变，全力以赴推动园
区企业转型升级、循环发展和自
主创新；另一方面，坚持高端规划
开发和配套服务的提升，着力构
建绿色和谐开发区，全力打造产
程融合的城市新区。

同时，开发区管委会制定专
门政策，开拓性地解决农村集体
留用地开发问题；优化建设用地

空间布局，着手解决铜陵路二次
开发问题；置换转让，妥善处置重
大资产问题；尊重民意，实事求是
解决荆山夏新农村建设问题。

“下一步，开发区将抓好思想
转型、经济转型和功能转型的‘三
个转型’；实施智慧园区、生态园
区、产城融合和发展平台的‘四项
建设’；开展国家级开发区、质量
强区、循环经济示范园区、生态示
范园区、城市新区和智慧园区的

‘六区创建’，全面提升开发区社
会经济发展品质，全力打造浙中
区域经济核心区。”朱长林说。

李虹对朱长林在开发区任职
期间的工作态度和成效给予极大
地肯定，并强调此次审计工作不
是对朱长林一人的审计，而是对
整个班子工作的审计。他要求相
关部门要配合到位，确保此次审
计工作顺利进行；审计工作小组
要工作到位，保证质量、客观公
正、实事求是，严格遵守审计纪
律，确保审计工作公正有效。

会议结束后，开发区全体班
子成员填写了对被审计领导干部
个人述职情况的民主测评表。

金华市审计工作组到开发区审计

加强廉政建设 推进可持续发展

□记者 王朱敏

14日，记者跟随市“四破”办、经济开发区“四
破”工作小组来到大单工贸有限公司和青鸟工贸
有限公司的新厂房，考察厂房搬迁后的生产情
况。

企业发展需要用地
“你那边再高一点，好嘞！”大单工贸有限公

司生产车间内的流水线上，一名员工站在操作椅
上挂挂钩，一名员工用双手稳住门框，两人合力
把半成品门框挂上了流水线。

据悉，今年是“四破”专项整治工作的推进
年、深化年，作为我市僵尸企业最多的区域，经
济开发区的“四破”专项整治工作任重而道远。

为此，开发区专门成立了“四破”工作领导
小组，开发区党委书记、管委会主任朱长林任组
长，各部门负责人任副组长，采取“一企一策”的
工作方法，针对企业遇到的困难，“一对一”量身
定制解决方案。

大单工贸有限公司和青鸟工贸有限公司便
是“一企一策”工作方法的直接受益者。2011 年
和 2014 年，程祖慈和程祖恩两兄弟分别创办了
青鸟和大单两个工贸有限公司，很快成为我市经
济发展的新生力量。

企业发展需要用地，老厂房的可使用面积已
无法满足公司迅猛发展的生产需要，今年年初，
程祖恩兄弟俩便开始物色新厂房的合适区域。
兄弟俩到处去看场地，甚至还跑去武义看了一
圈，但不是价格偏高，就是交通不便，搬入新厂房
的计划一度被搁置。

直到今年 6 月，程祖恩在市人民法院看到
了浙江博宇实业有限公司的厂房拍卖公告，适
中的价格、便利的招工和交通条件、完善的生活
设施让程祖恩一眼就相中了这个刚被破解的

“僵尸”企业厂房，但老企业的遗留问题让程祖
恩不敢马上拍板。

量身定制解决方案
开发区经济发展局局长赵全进带领的“四

破”工作小组了解到程祖恩兄弟俩的情况后，专
门为青鸟和大单工贸有限公司制定新厂房搬迁
的一系列方案，为他们解决搬迁后的用电、用水
和老企业遗留问题，实现了企业搬迁的“拎包入
住”。

“我们从 9 月 10 日开始搬迁，本月的 6 日就
开始生产，‘一企一策’方案真正实现了政府和企
业之间的‘一对一’服务，保障了我们的正常生
产，减少了我们厂房搬迁产生的损失。现在大单
日产 500 樘门，月产量可以达到 1.5 万樘，青鸟的
厂房还在改建中。”程祖恩说。

截至 9 月底，开发区共破“僵尸企业”2 家，破
“围墙圈地”企业 7 家，破“低效用地”企业 4 家，
盘活土地面积达 468.85 亩，消化批而未供土地
255.04亩，破党员干部“既得利益”17宗。

赵全进表示，“四破”整治工作是拓宽发展空
间、盘活存量土地、提高产业税收、淘汰落后产
能、倒追企业转型升级、扩大有效投资的重要举
措。开发区“四破”工作小组采取“一企一策”的
工作方法，保信心、保实业、保稳定，做到问题早
预防、早发现、早处置，确保欠薪处置、闹事哄抢、
企业协调等三大问题不出区，为企业发展创造良
好环境，带来了新的经济增长点。

开发区“四破”专项整治
带来新的经济增长点

“一企一策”服务
企业“拎包入住”

□记者 王导

21日中午11点，经济开发区
郑村老年食堂一派欢声笑语。该
村的几名妇女在厨房门口摆起长
案，把一大盆刚煮熟的长寿面盛
进一个个碗里，加上两个剥了壳
的土鸡蛋和香菇青菜，端到老人
面前。

“好吃好吃，很香。”今年 94

岁高龄的郑思友捧着一碗热气腾
腾的长寿面，坐在靠窗的位置上，

“吱溜”一声就吃了一大口，美滋
滋地享受着属于他的重阳节。

据悉，为弘扬中华民族尊老
敬老的传统美德，营造良好的爱
老助老社会氛围，当天郑村“巾帼
党建”的女党员们忙了一上午，为
全村 110 多位 60 岁以上老人都
煮了一碗长寿面。

郑村村党支部书记郑颜乐告
诉记者，目前郑村正处在新一轮
的建设发展中，一碗平凡的长寿
面寓意着大家在经济条件变好的
同时不忘孝道，不忘老一辈人为
村发展的付出。

记者了解到，除了郑村，经济
开发区车何马村、堰头村等村也
举办了各种活动，为老年人送上
欢乐，提前欢度了重阳节。

郑村老人品长寿面欢度重阳佳节

吃着热气腾腾的长寿面吃着热气腾腾的长寿面，，老人们乐不可支老人们乐不可支。。


